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Mes amis, si les disciples ont vu Jésus s’en aller, c’est donc que le monde n’est 
pas clos, qu’il n’est pas fermé, mais qu’il existe une brèche ! C’est que le ciel est
ouvert au monde et que le Christ y a emporté avec lui le goût de la terre.

Le Seigneur est monté au ciel et nous sommes sur terre. Ce n’est certainement 
pas en fuyant notre condition humaine, en regardant du côté des nuages, fatigués
de nos misères, que nous irons à sa rencontre. Nous le trouverons en gardant les 
pieds sur terre, en le cherchant parmi les humains, nos frères et sœurs, vers 
lesquels il nous envoie.  

Avec la page d’évangile que nous avons entendu nous sommes à la fin de 
l’évangile de Matthieu avec son fameux envoi en mission. 

Cet évangile s’était ouvert avec une promesse : « Voici, la jeune fille est 
enceinte. Elle va enfanter un fils que l’on nommera Emmanuel, ce qui veut dire :
Dieu est avec nous ».  Un évangile qui s’achève avec cette autre promesse : « Et
moi, je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin du monde ». 

Emmanuel : Dieu avec nous ! Dieu est là, il nous accompagne jour après jour. 

Cette belle envolée ne doit pas nous faire perdre de vue un détail de ce passage : 
« En voyant Jésus, ils se prosternent mais certains hésitent à croire ». Ils hésitent
encore, ils doutent.

 Nous sommes pourtant bien à la fin de l’évangile. Matthieu a rapporté les 
miracles, les guérisons faits au cours de son ministère. Il a montré 
l’accomplissement des textes anciens qui concernaient le Messie. Nous sommes 
à la dernière page de l’évangile. Jésus est venu, il est mort et il est ressuscité. Il 
est là devant eux, vivant ! Et pourtant, certains hésitent à croire. Qu’est ce qui 
leur faut de plus pour croire complètement, pour ne plus hésiter, pour ne pas 
douter ? 

C’est bien ceux-là même, ceux qui ont encore des doutes, que Jésus envoie en 
mission avant de les quitter. Il n’envoie pas des super-croyants qui ont réponse à 
tout. Il n’envoie pas des chrétiens  qui ne doutent de rien, tout remplis de 
certitudes. Jésus envoie des disciples qui ont encore des doutes, comme si cet 



envoi en mission pouvait être la réponse à leurs doutes, ce « plus » dont ils ont 
besoin pour croire. 

A des disciples qui hésitent à y croire, le Christ donne une mission : « Allez, 
faites des disciples de toutes les nations ». S’ils avaient été plein de certitudes, 
ils seraient certainement partie en croisade, annexant chaque pays à conquérir ! 

Mais non ! Jésus envoie des disciples qui hésitent encore à croire. C’est comme 
s’il leur disait : « Vous qui avez encore des doutes, risquez-vous à aller à la 
rencontre des autres, de tous les autres. N’allez pas simplement auprès de ceux 
qui pensent comme vous. Sortez de votre cercle fermé. Pour sortir de votre 
doute, allez vers ces autres qui sont différents, sans faire de différence de 
couleurs, de langues, de cultures. Et quand vous croiserez ceux que vous 
considériez peut être comme  indignes, quand vous les verrez venir à la foi alors 
vous découvrirez vraiment que l’Esprit saint vous précède dans tout rencontre. 

Au moment de partir, Jésus appelle ses disciples à sortir de leurs habitudes, de 
leur tradition, de leurs certitudes. 

Aujourd’hui - et ce jusqu’à la fin du monde - retentit cet appel : « Allez », de 
toutes les nations faites des disciples ! ».

Nous hésitons encore à croire ? Et bien justement, ne serait-ce pas le moment 
d’y aller. Et en allant, nous rejoindrons ceux qui ont, eux aussi, un tas de 
questions. Oui jésus compte sur nous pour être ses mains, sa bouche, ses yeux, 
son cœur pour accompagner, pour réconforter, pour soulager, pour relever, pour 
témoigner de la beauté de son évangile et de la beauté de toute vie. 


